

Fecha 14.07.2010	Sección Cartera	Página 1-3
---------------------	--------------------	---------------

LOS CUATRO DE LA NOTICIA



MONY DE SWAAN
Más retos, ahora en tarifas de interconexión

DEBE & HABER

Seguirá disputa por la interconexión: expertos

La decisión del presidente de Cofetel, Man que la SCT se mantiene en la postura de bajar más esas cuotas, y el mismo Mony de Swaan, sobre la disputa en las tarifas de interconexión entre redes fijas y móviles podría darse con una baja en el nivel de estas cuotas. Especialistas afirman que la SCT se mantiene en la postura de bajar más esas cuotas, y el mismo De Swaan dice que mantendrá una coordinación estrecha con la SCT.

Operadores dirimirán conflicto ante Cofetel, dicen expertos

Analistas prevén que tarifas de interconexión bajen más

En 2010 deben acordar cobro para próximos años, aseguran

Angelina Mejía Guerrero
angelina@eluniversal.com.mx

Dada la afinidad con la SCT, la decisión del nuevo presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, sobre la añeja disputa por las tarifas de interconexión entre redes fijas y móviles, se podría esperar en el sentido de hacer una reducción más drástica en el nivel de estas cuotas en el corto plazo y no de manera gradual.

Gabriel Sosa Plata, especialista en telecomunicaciones, dijo que la SCT se ha mantenido en la postura de disminuir en casi la mitad de esta cuota, y el mismo

De Swaan ha dicho que mantendrá una coordinación estrecha con la dependencia, por lo que podría seguir esta tendencia.

La SCT defiende actualmente por la vía jurídica una resolución en la que se determinó dicha reducción, recordó el experto.

Este año los operadores tienen que llegar a un acuerdo para definir las tarifas de interconexión que se aplicarán los siguientes años. De hecho, estas negociaciones debieron haber empezado desde junio.

Debido a que las posiciones entre operadores de telefonía fija y móviles se contraponen, lo más probable es que el asunto se dirima ante la Cofetel, autoridad facultada para resolver las controversias de interconexión.

A excepción de Axtel, el resto de los operadores fijos llegaron a un acuerdo con Telcel, Iusacell-Unefon, Telefónica en 2007, por el cual se establecieron tarifas de terminación en redes móviles de 1.34 pesos en 2007, 1.21

pesos en 2008, 1.09 en 2009 y un peso en el año 2010.

Ahora las firmas de telefonía fija consideran que estas cuotas deben de ser entre 50 y 70 centavos de peso por minuto. De acuerdo con Axtel, hasta ahora las resoluciones de la Cofetel no se han sustentado en tarifas basadas en costos y se ha permitido subsidiar a las móviles.

Al interior de la Cofetel, el comisionado Rafael del Villar se ha manifestado a favor de que las tarifas de interconexión bajen en casi la mitad de lo que están actualmente, posición que lo enfrentó en su momento con el otro presidente de la Cofetel, Héctor Osuna.

Para Del Villar, con estas elevadas tarifas de interconexión las redes telefónicas fijas han



Página 1 de 2
\$ 26850.00
Tam: 358 cm2
DSOLIS

Continúa en siguiente hoja

Fecha 14.07.2010	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

transferido recursos por miles de millones de dólares a las móviles, además de que las resoluciones de la Cofetel se han basado en datos desactualizados y con modelos que toman en cuenta elementos de externalidades de la red.

Enrique Melrose, ex comisionado de la Cofetel, consideró que lo mejor sería que las bajas en las cuotas de interconexión sigan de manera gradual, pues las empresas siempre tratarán de compensar sus pérdidas,

además de que esta medida podría ocasionar problemas para que operadores móviles implanten nuevas tecnologías.

Ernesto Flores, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), dijo que en estos temas no se debe adoptar una postura drástica debido a que las redes fijas y móviles son un sistema y cualquier medida ocasionaría un desbalance.

“Si baja la interconexión el volumen total de llamadas cae porque una llamada móvil genera más utilidad que una fija, debido a que se encuentra al usuario donde sea, por lo que si el costo es el mismo el móvil será mayormente preferido”, sostuvo.

“

La SCT se ha mantenido en la postura de disminuir en casi la mitad de esta cuota, y el mis-

mo De Swaan ha dicho que mantendrá una coordinación estrecha con la dependencia”

Gabriel Sosa Plata,
analista en telecomunicaciones

Debido a que las posiciones entre operadores fijos y móviles se contraponen, es posible que el tema se dirima en Cofetel